



★ **les Amis** du musée
du quai Branly

Procès-verbal Assemblée Générale Ordinaire 9 juin 2011

I. Résolutions soumises au vote

1. Examen et approbation du rapport d'activité 2010
2. Examen et approbation du rapport financier 2010, et présentation des rapports du Commissaire aux Comptes
3. Montant du soutien au musée pour l'année 2010
4. Nomination de Monsieur Philippe Pontet au poste de Secrétaire général
5. Renouvellement des mandats de Messieurs Careil, Roger et Schweitzer
6. Nomination de Mesdames Chazal et Maïga, et de Messieurs Orsenna, Marchesseau et Zinsou au Conseil d'Administration

II. Résolutions non soumises au vote

1. Présentation des derniers projets soutenus par la société des Amis :
 - a. Les grands bienfaiteurs :
 - i. Le groupe Bolloré a soutenu l'acquisition d'une sculpture iatmul
 - ii. Gildas Salmon, lauréat de la deuxième bourse de recherche financée par Nahed Ojeh
 - b. Le Cercle Claude Lévi-Strauss
 - i. La bibliothèque de travail de Claude Lévi-Strauss
 - ii. Aurélie Méric, lauréate de la bourse de recherche de terrain
2. La campagne d'adhésion 2011 et le bilan des adhésions au 1^{er} juin 2011
3. Les activités et projets d'activités en 2011 : visites, voyages, événements exceptionnels
4. Questions diverses

Société des Amis du musée du quai Branly

222 rue de l'université - 75343 Paris cedex 7 - T : +33 1 56 61 53 80 - F : +33 1 56 61 71 36

amisdumusee@quaibrantly.fr - www.amisquaibrantly.fr

L'Assemblée générale ordinaire de la société des Amis du musée du quai Branly, présidée par Louis Schweitzer, s'est tenue le 9 juin 2010 à 11h dans la salle de cinéma du musée du quai Branly.

10 membres étaient présents. 108 membres étaient représentés : 104 pouvoirs ont été donnés au Président, 3 à Monsieur Jean-Louis Paudrat, 1 à Monsieur Georges Jollès.

Le Président souhaite la bienvenue aux Amis présents. Il présente le déroulé de l'Assemblée générale et invite ensuite Monsieur Stéphane Martin, Président du musée, à présenter l'actualité du musée.

Monsieur Stéphane Martin souligne que 2011 s'annonce comme une très bonne année en terme de fréquentation en raison du grand succès des expositions « L'Orient des femmes vu par Christian Lacroix » et « Dogon ». Concernant « L'Orient des femmes » il s'agit d'un des plus gros succès de la mezzanine avec en moyenne quelques 2000 visiteurs par jour. L'exposition Dogon remporte également un grand succès.

Le 20 juin prochain se tiendra le vernissage de l'exposition « Maya, De l'aube au crépuscule, collections nationales du Guatemala ». Presque tous les chefs-d'œuvre du musée de Guatemala City seront présents et ce pour la première fois en France.

En septembre, se tiendront Photoquai, puis l'exposition « Samouraï, Armure du guerrier » qui présente la collection d'Anne et Jean-Gabriel Barbier-Mueller, et enfin l'exposition « Maori - leurs trésors ont une âme » qui donnera un aperçu des collections du musée de Te Papa Tongarewa en Nouvelle-Zélande.

Avec l'aide de Bruno Roger, et grâce au soutien de la future fondation Martine Aublet, le musée souhaite ouvrir un nouvel espace dans le musée, sur la mezzanine centrale consacrée jusqu'à présent aux multimédias. Le lieu sera transformé en un atelier expérimental pour des expositions, des interventions d'artistes contemporains, des présentations scientifiques de dossiers de restauration mais aussi éventuellement des possibilités de cartes blanches à des collectionneurs. Les travaux commenceront à la fin de cette année. La première manifestation dans cet espace sera consacrée au grand crochet sepik de la collection Barbier-Mueller qui vient de rejoindre les collections du musée.

Question de Monsieur Jean-Claude Leconte : combien de visiteurs ont été reçus au musée l'année dernière ?

Monsieur Stéphane Martin : en 2010, la fréquentation s'est élevée à plus d'un million trois cent mille visiteurs, en légère baisse comparativement à 2009, en raison du faible succès des deux expositions présentées en galerie jardin.

Madame Ivana Pellissard : la fréquentation dépend-elle plutôt des expositions ou des collections permanentes ?

Monsieur Stéphane Martin : les expositions sont le premier motif de visite. Néanmoins les visiteurs du plateau sont très fidèles ce qui est aussi dû à l'important renouvellement des pièces présentées sur le plateau.

Le Président remercie Monsieur Stéphane Martin pour sa présentation.

Résolutions soumises au vote

Le Président invite Madame Julie Arnoux à prendre la parole pour présenter le rapport d'activités 2010.

Madame Julie Arnoux indique que deux Conseils d'administration et une Assemblée générale se sont tenus en 2010.

Concernant la campagne d'adhésion 2010, les contacts du fichier de prospection ont été contactés, dès novembre 2009, suivis par les Amis 2009 et les Amis 2008 n'ayant pas renouvelé leur adhésion. Les relances ont été effectuées à partir de février 2010 par courrier, puis par email et enfin par téléphone. En terme de visibilité, la société des Amis procède à des dépôts réguliers de bulletins dans les différents espaces du musée, ainsi que sur des salons en France et à l'étranger. L'opération d'insertion du bulletin 2010 dans le numéro d'hiver du magazine *Tribal Art* a été renouvelée, et Jokkoo, La lettre aux Amis, continue d'être diffusée trois fois par an à l'ensemble des Amis et aux prospects.

Concernant le bilan des adhésions, la société des Amis a reçu en 2010 le soutien de 3 Grands Bienfaiteurs (Madame Nahed Ojeh, le groupe Bolloré et Monsieur Antoine Zacharias) pour un montant total de 180.000 euros. Les recettes du Cercle Claude Lévi-Strauss s'élèvent à 51.000 euros grâce aux dons des 17 membres. En 2010, la société des Amis comptait 343 adhésions, soit 481 membres pour un montant de recettes de 139 335 euros. Les catégories Bienfaiteur et personnes morales sont stables, en revanche, les catégories Amis et Donateurs sont plus volatiles. Le système d'adhésion a évolué, car la carte est désormais valable de date à date, et l'adhérent peut également choisir la formule « liberté » qui lui permet de venir accompagné de l'invité de son choix. Enfin, le partenariat avec le magazine permet à chaque nouvel adhérent de se voir offrir un an d'abonnement à ; et à tous ceux qui parrainent ou qui offrent une adhésion, de bénéficier d'un an d'abonnement au magazine.

A cette occasion, le Président remercie Pierre Moos, Directeur du magazine , qui est présent.

Madame Julie Arnoux indique que trente événements ont été proposés aux Amis en 2010 dont onze visites au musée du quai Branly (quatre visites des collections permanentes et sept visites d'expositions temporaires), dix visites hors les murs telles que « La splendeur des Camondo – De Constantinople à Paris » au musée d'art et d'histoire du Judaïsme, « L'art d'être un Homme » au musée Dapper, « Voyage dans ma tête, la collection de coiffes ethniques d'Antoine de Galbert » à la Maison Rouge. Quatre événements ont été organisés dont un dîner et une présentation d'œuvres récemment acquises au salon de lecture Jacques Kerchache qui a été particulièrement appréciée, une conférence du lauréat de la bourse Nahed Ojeh et enfin une journée d'étude portant sur les arts autochtones d'Amérique du Nord, avec plus de 70 participants.

Madame Julie Arnoux explique que sur les cinq voyages prévus, quatre ont pu être réalisés car le voyage au Mali a dû être annulé pour des raisons de sécurité et à la demande du quai d'Orsay.

En l'absence de question, le Président soumet le rapport d'activité 2010 au vote de l'Assemblée générale.

Le rapport d'activité 2010 est approuvé à l'unanimité.

Le Président propose d'examiner le rapport financier 2010 et donne